

学校だより



くるだ

令和6年10月2日 第7号
富士宮市立黒田小学校
富士宮市星山 1030-2
電話 0544-26-2670

学校教育目標

自分事として学び、共に活動する子

こどもらしい言葉

— なんとなくをなんとなく —

校長 米津 英郎

令和6年9月26日(木)27日(金)の二日間、6年生は東京で学びを深めました。天候にも恵まれ、修学旅行の全行程を実施することができました。特に、118名全員のこどもが参加できたこと、一人も欠けることなく118名全員元気に帰校できたことをうれしく思っています。今回のお便りでは、修学旅行中のエピソードを二つ紹介します。

◇いい母もったなー

バスの中で6年1組のAさんは、しみじみと「いい母もったなー。」とつぶやきました。この言葉は、26日(木)の朝、手を振っている母親の姿を見た直後にAさんが発したものでした。興味をもった私はAさんに話し掛けてみました。「どうして、『いい母もったなあー。』と思ったのですか。」Aさんの返答は次のようなものでした。「なんとなく…。ぼくのためにいっぱい手を振ってくれたし、お母さんからオーラが出ていたのが分かったから。」

◇ありがとうございました。これからもがんばってください

この言葉は、修学旅行の二日目の朝、6年4組のBさんが、ホテルの清掃員さんに向けて書き、部屋に置いてきたメッセージでした。感激した私は、どうしてこのメッセージを書いたのかBさんに聞いてみました。返答は次のようなものでした。「なんとなく…。書きました。」するとBさんだけでなく、6年4組のCさんも同じようなメッセージを書いていたことが分かりました。Cさんは「ありがとうございました。これからもよろしくお願いします。」と書いたメッセージを部屋に置いてきていました。Cさんにも同じ問い掛けを試してみました。Cさんは首をかしげながら「なんとなく…。かな。」と答えました。

三人のこどもたちに共通している言葉は「なんとなく」です。ややもすると『なんとなく』ではなくて、しっかりと理由を説明しなさい。」と、聞き手が話し手に対して言いたくなるような場面ですが、私は、この「なんとなく」というこどもたちの言葉を心地よく感じ取ることができました。それはなぜでしょうか。

「なんとなく」という言葉だけでなく、三人のこどもたちの柔らかい表情やしぐさ、照れた顔、隣で話を聞いているこどもたちの笑顔、場の雰囲気などを総括的に捉えることができたからだと思います。もちろん三人のこどもたちは日常ではきちんとした会話をすることができています。

また、「なんとなく」という言葉は、AIには真似のできない「こどもらしい言葉」であり、「感性」の賜である、とも感じました。

今月もこどもの言動をていねいに見取り、寄り添っていきます。よろしくお願いします。

楽しくて夢中になる活動を共につくるーこどものウェルビーイング

「黒田小こどもまつり」

9月13日(金)に、黒田小こどもまつりを行いました。今回は、2・3・5年生がお店を開き、1・4・6年生がお客さんとなりました。こどもたちは、クイズめいろやポウリングなどクラスごと楽しいお店を考え、自分たちでルールや係を決め、お客さんを楽しませていました。

お店を開いたこどもたちからは「お客さんがたくさん来てくれて嬉しかった。」お客さんのこどもたちからは「色々なお店があって楽しかった」という感想が聞かれ、全校のこどもたちにとって楽しい1日となりました。



10月、11月の主な行事予定

10月 1日(火) 新体カテスト3・4年
2日(水) 新体カテスト5・6年
3日(木) 新体カテスト1・2年
6日(日) PTA奉仕作業
7日(月) 校納金振替日
8日(火) クラブ アルミ缶回収日
11日(金) ひばり号 お話列車1・2年
16日(水) 普通3日課 給食なし
18日(金) 普通3日課 給食なし
25日(金) 普通5日課 ひばり号

10月25日(金) お話列車5・6年
26日(土) 運動会
28日(月) 代休日(予備日)
11月 5日(月) 校納金振替日
6日(水) 普通3日課 給食なし
8日(金) ひばり号
11日(月) お話列車1・2年
16日(土) 学習発表会 お弁当の日
18日(月) 代休日
22日(金) 普通5日課 ひばり号
28日(木) お話列車3・4年

予定は変更する場合があります。詳細は、毎月出される各学年だよりでご確認ください。

運動会について

- 1 日 時 令和6年10月26日(土) 雨天の場合は28日(月)
※27日(日)は本校体育館が選挙会場となるため、運動会の予備日としません。尚、26日(土)に運動会を実施した場合は28日(月)が代休日となります。
- 2 会 場 黒田小学校 運動場
- 3 お 願 い 今年度は土曜日開催(半日)となります。近隣の皆様には色々とお迷惑をおかけしますがご理解をお願い致します。尚、来賓は学校評議員のみとし、敬老席の用意はありません。